

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa ó precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Cordoneras, núm. 2.
Teléfono 91.

NÚMERO SUELTO:
5 céntimos.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.
Provincia: 4 pesetas al trimestre.
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Apartado en correos, núm. 14.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO:
5 céntimos.

AÑO XII

TOLEDO 30 DE JUNIO DE 1910

NÚM. 1.329

¿Qué quieren los anarquistas?

Parecía haber desaparecido el peligro.

Poco á poco, con el tiempo que lo borra todo en cuanto á producir efectos, aunque la historia recoja y así resulten para lo porvenir hechos extraordinarios, se normalizaba la vida de Cataluña, recobrando parte de lo perdido la industria gravemente perjudicada, y el vecindario alarmado por la frecuencia de atentados anarquistas.

Barcelona, después de los luctuosos días que formaron una semana sangrienta, se disponía de nuevo al bienestar de la tranquilidad pública, base absolutamente necesaria para la prosperidad de los pueblos.

Pero por lo visto es Barcelona, el lugar elegido para el brutal, salvaje procedimiento de los anarquistas.

El último atentado del que fuimos los primeros en dar la noticia en Toledo, aunque con alguna deficiencia y equivocaciones, efecto de dificultades de transmisión en la conferencia telefónica, pudo ser de gravísimas consecuencias, por más que no haya dejado de tener algunas, y ha sembrado el pánico, ha causado muy profunda impresión, no ya sólo en Barcelona, en España toda, y la protesta y la indignación han sido unánimes.

Dos días antes de la noticia de la explosión formidable de una bomba en la ciudad condal, trajo el telégrafo la de otro terrible atentado de igual índole en Buenos Aires.

El Gobierno Argentino no ha tardado en prevenirse, mostrándose dispuesto á velar por la tranquilidad pública, buscando medidas de represión que hagan más difíciles de realizar estos vandálicos, inculcables hechos; he aquí la información telegráfica que fechada en Buenos Aires, hallamos en la Prensa:

«El último atentado cometido por los elementos terroristas, ha impresionado profundamente á la opinión pública.

Los periódicos lo comentan en términos de severa condenación para sus autores, y piden la adopción de energías medidas represivas contra los mismos.

También el Gobierno, seriamente preocupado, no deja de estudiar, desde ayer, los medios de devolver á la opinión pública, justamente alarmada, la tranquilidad necesaria para la ordenada realización de los fines sociales.

Informaciones fidedignas permiten asegurar que el Gobierno prepara con toda urgencia una ley de represión del anarquismo, y que esta ley será leída mañana ante el Congreso.

Como anunciaba en mi anterior despacho, hoy, no bien abierta la sesión en la Cámara de Diputados, el Gobierno ha presentado á la misma, anticipándose á las interpelaciones de que pudiese ser objeto, un proyecto de ley de represión del anarquismo. El proyecto de ley es muy severo; por él se decreta la expulsión del territorio de la República de los individuos que profesen declaradamente ideas anarquistas; los autores de atentados, en que haya víctimas, serán castigados con la pena de muerte.

El proyecto de ley ha merecido la aprobación de la Cámara, y acto seguido ha sido sancionado por el voto de los Diputados argentinos.»

Aquí tenemos vigente una ley excepcional para delitos cometidos por medio de explosivos, y policía que no sosiega en constante averiguación de planes terroristas; pero ni la ley les inspira miedo, ni la policía es afortunada para evitar estos crímenes del anarquismo.

Compréndese, sin dejar de acusar horror á toda conciencia honrada, el ataque individual, infame, traidor siempre y alevoso contra el Jefe de un Estado ó personalidades salientes y de notoria influencia en los negocios públicos; pero no hay en el Diccionario palabras lo suficientemente duras y expresivas para calificar el hecho de ir deliberadamente á producir el daño, á causar la muerte y la desolación donde resulte, contra quien sea, contra semejantes, sin más objetivo que la destrucción social, hasta donde alcance la potencia mortífera de una bomba explosiva; esto es infame, inhumano.

Para combatir la secta de criminales que se denominan anarquistas, no pueden regir los principios de la justicia universal, no pueden aplicarse las leyes de social convivencia social; hay que prevenir, hay que estirpar.

A las fieras, á los chaceales, no se les puede tratar con la consideración que los hombres merecen.

En el Palacio Arzobispal.

Las señoras católicas.—Adhesión y protesta.

Lo habíamos anunciado en nuestro número de ayer.

Se proponían acudir hoy al Palacio Arzobispal diversas Comisiones de Asociaciones católicas de señoras, visitar á Su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Toledo.

Y con efecto, á las cinco de la tarde acudieron ayer al Palacio, no según se decía, comisiones, número extraordinario de señoras; y entre ellas casi todas las más conocidas en nuestra distinguida sociedad toledana.

Un doble objeto tenía la visita que hacían las mujeres católicas á que nos referimos: manifestar su adhesión á la más genuina representación en España de la Iglesia nacional católica, y protestar de los ataques que se infieren, según ellas, á la religión que profesan.

Imposible que número tan extraordinario de mujeres de diversas clases sociales fueran solo comisiones: las vimos salir de Palacio y seguramente se aproximaban á trescientas las que vimos, y tan considerable concurrencia, no podían ser únicamente representaciones de tres ó cuatro Asociaciones, debían ser algunas, casi toda la Asociación que representaban.

No ha sido suceso que pueda sorprendernos: era lógico esperar esta manifestación, después de tener por los periódicos noticia de lo que se hace en igual sentido y en diferentes poblaciones.

Una observación hicieron los curiosos; la de que habían ido á Palacio formando parte de las Asociaciones que protestan del radicalismo del Gobierno, señoras cuyos maridos militan políticamente dentro de los partidos liberal y democrático, conformes con la orientación marcada con resuelto propósito por el Sr. Canalejas, lo cual después de todo, nada de particular tiene, cuando han firmado el Mensaje de protesta contra la obra del Gobierno, nada menos que las mujeres de algunos ministros, en cuyos matrimonios necesariamente hay libertad de conciencia, respetándose mutuamente los cónyuges, su respectiva manera de pensar.

Sin más comentarios, y en cumplimiento de nuestros deberes de información, diremos que las simpáticas mujeres católicas de Toledo, expresaron á Su Eminencia el Cardenal

Aguirre, la seguridad de sus sentimientos religiosos, y adhesión inquebrantable al representante de la Archidiócesis, á la vez que se unían de todo corazón á cuanto expresa el Mensaje protesta del Episcopado español contra las determinaciones y propósitos que de seguir adelante en la cuestión religiosa tiene el Gobierno democrático que preside el Sr. Canalejas.

El Cardenal agradeció mucho aquellas protestas, y las ofreció mantener sin desmayos la defensa de la religión, esperando mucho del valioso concurso de la mujer católica, y sobre todo de los auxilios de Dios y la bondad de la causa.

Ciego será quien no conceda importancia al acto realizado, y ponga en duda en la lucha iniciada, la influencia de la mujer católica.

Por el número y por la calidad de las que la han realizado la manifestación de ayer, porque una manifestación resulta, tiene excepcional valor para la lucha empezada contra radicales y elementos de la derecha, dentro del campo de la política y de los organismos sociales.

HERALDO TOLEDANO

admite esquelas de defunción hasta las cinco de la madrugada, que hace públicas en su diario á las ocho de la mañana.

Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la esquela.

Sáenz Peña.

Con más extensión que pudimos nosotros hacerlo en la madrugada de ayer, y en la conferencia telefónica con nuestro inteligente y activo Corresponsal, da cuenta la Prensa de Madrid del banquete celebrado en el Teatro Real, como festejo al Presidente de la República Argentina, señor Sáenz Peña. Los periódicos madrileños copian el discurso del Sr. Sáenz Peña, y por lo que tiene de grato para España, consideramos conveniente su reproducción, aunque con el atraso de un día.

He aquí el discurso del Sr. Sáenz Peña:

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo.

Excmo. Sr. Ministro de Estado.

Señores de la Comisión. Señores:

Mi gratitud, tal como la siento, grande, intensa, perdurable, hace imposible el intento de exteriorizarla con palabras, para ofreceros, tal como me cumple, la expresión de mi profundo reconocimiento. Y la emoción que me domina había de quedar intraducida si vosotros mismos, ilustres y nobles amigos, no penetrarais en las intimidades de mi corazón, aquí donde viven desde antiguo, confundidos en fraternal comunión, junto á mis patrios amores, mis amores por la madre España, inspirando mis modestas consignaciones á la unidad de la raza y mis fervidos anhelos por la grandeza y la gloria de la latinidad.

Recogido en mi meditación, he procurado explicarme el motivo del altísimo homenaje con que me honráis en esta noche, de feliz recordación. Me ha sido fácil encontrarlo, dirigido directamente á mi país y sólo recaído en mi persona como amigo probado de la España y como intérprete futuro de la política argentina, en sus anhelos nobilísimos de universal fraternidad.

Realizada su organización definitiva, la República buscó su expansión espiritual y desenvolvimientos positivos por contactos permanentes con las nacionalidades de la Europa, asimilando su experiencia y su sabiduría para ofrecer un ejemplo de reposada madurez en plena y vigorosa juventud. Cumplió así la profecía del Ministro Cannig, combinando equilibrios necesarios entre dos continentes que se complementan y deben complementarse por imposición de sus economías y por virtualidad del proceso histórico que va trazando la orientación y el destino solidario de la especie humana.

El Gobierno que he representado lo ha dicho en una ocasión solemne; cree tener la noción justa de su posición respecto de las potencias que han conquistado altos títulos á la gratitud universal, convencido de que la soberbia no excluye la admiración ni el respeto por las civilizaciones seculares. La talla de las naciones, como la estatura humana, es un hecho y un derecho que nos apresuramos á reconocer, instituido, como viene, ó por la Naturaleza ó por la aptitud ascensional de cada pueblo.

Las declaraciones que en Asambleas internacionales emitiera la República por el órgano oficial de mi palabra, emanaban de su Carta orgánica, que abrió nuestro territorio á todas las energías, y encerraban un concepto y un sentimiento: era el concepto de su evolución y era el sentimiento de su consecuencia por la Europa, cuna de su luz y maestra de sus esfuerzos. Y esas declaraciones son, sobre todo, afirmación categórica de sus empeños por continuar su aboleo, en hija digna de la madre España, de esta civilización que agrandó el mundo la raza, la historia y la Humanidad.

Señores:

Aceptad toda mi gratitud, y acompañadme á brindar:

Por la grandeza de España.

Por su ilustre Soberano S. M. el Rey D. Alfonso XIII y por su Gobierno.

Por la felicidad de todas y cada una de las personalidades eminentes que han honrado esta hermosísima fiesta con su iniciativa, con su palabra elocuentísima ó con su presencia personal.»

Como toledano....

SEÑORES:

He oído decir, y por verdad lo tengo, que los que dan voluntariamente la vida por la Patria, con tan hermoso sacrificio, escriben la mejor página en el libro de la historia; y aun cuando es un deber en todos el acudir inmediatamente adonde lo reclama la venganza de la ofensa que se la hizo, este acto resultará tanto más meritorio, cuanto mayor sea la dosis de voluntad con que se realice.

El verdadero mérito, no sólo se halla en el hecho que lo motive, sino que es parte integrante y substancial del mismo, la forma en que se efectúa; así pues, al entregar su vida por la Patria en la pasada campaña del Rif, el Capitán de Infantería D. Pedro Bermejo y Sánchez-Caro, en el modo y forma que por referencias todos conocemos, contrajo un mérito *inmeasurable* para con la historia y la categoría de los héroes, á quienes los pueblos cultos deben ese engrandecimiento moral, tan en absoluto distinto de la vulgaridad de sus costumbres.

Toledo, la Imperial ciudad, Corte

aún de la Patria Española, fué, es y será siempre grande por sus héroes y por sus santos.

Los nombres de Padilla y San Eugenio irán unidos en el recuerdo de su grandeza y de su gloria, aun cuando para llegar á ella, ambos emprendieron al parecer, distintos caminos, por más que con idénticos fines, cual fué la de enaltecer la idea de lo grande.

Las letras y las armas se unificaron para su grandeza, en Garcilaso de la Vega, y cual éste, D. Pedro Bermejo, no fué sólo durante su vida un militar dispuesto *siempre* á morir por su Patria, sino también un artista inspiradísimo y un intelectual de conciencia, como lo demuestra individualmente las obras prutóricas y literarias que como recuerdo de acendrado cariño, conserva su familia en aquel hogar en que por última vez besó á su madre.

Y si al reunirnos en este sitio para un acto tan solemne como es el de honrar la memoria de un héroe, los elementos de más valía de esta vetusta población, museo del arte y estancia en el suntuoso Alcázar de la brillante arma de la Infantería, damos prueba de la cultura de este pueblo, tengamos presente también que con ello no recibimos nosotros menos honor, puesto que es un axioma fijo que los que honran á los que se lo merecen, á la paz, se honran así mismo.

Reciba pues la familia del querido amigo y pundonoroso militar, á quien recordará *siempre* esa lápida el testimonio de admiración que por aquél siente en este día el pueblo en donde nacieron sus primeras afecciones, por boca de un toledano castizo y neto, el cual quisiera que, el acto que realizamos, sirviera de estímulo para despertar los dormidos entusiasmos tan necesitados de su demostración, sin duda porque no se presenten muchas ocasiones como ésta, en que la luz de la razón obligue á practicarlos.

He dicho.

JESÚS GIMÉNEZ.

Toledo 29-VI-1910.

LA GACETA

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes resoluciones:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto comutando á Antonio Domínguez Clavijo la pena de cadena perpetua que le ha sido impuesta, por la de diecisiete años, cuatro meses y un día de reclusión temporal.

—Otro indultando á Pedro Vázquez Sevilla de la mitad del resto de la pena que le queda por cumplir.

—Real orden resolviendo instancia de D. Fausto Cucurull y Bañeres, Canónigo Doctoral de la Santa Iglesia Catedral de Barbastró, y dictando, con carácter general, reglas para admisión de renuncias por incompatibilidades de los cargos de vocales de Tribunales de oposición á plazas eclesiásticas, y disponiendo la forma de los nombramientos de los sustitutos.

Ministerio de la Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Ministerio de Marina.—Real orden disponiendo que la convocatoria para cubrir por oposición una plaza de Músico Mayor de Infantería de Marina, anunciada para el 20 de Enero último por Real orden de 22 de Diciembre de 1909, se anuncie para el día 10 del próximo mes de Agosto.

Ministerio de Hacienda.—Real orden resolviendo expediente instruido contra los Sres. Desmarais Hermanos, vecinos

de esta Corte, por supuesto ejercicio de venta al por mayor de gasolina.

—Otra declarando que los apoderados y administradores que autoriza el artículo 4.º de la ley de enjuiciamiento civil para representar á las partes en los Tribunales municipales están obligados, como requisito indispensable, á justificar documentalmente hallarse al corriente del pago de la contribución que les corresponda satisfacer por industrial ó utilidades.

—Otra resolviendo expediente promovido por el gremio de grabadores con taller y tienda, de esta corte, en solicitud de que se les autorice para vender en sus establecimientos los accesorios de los sellos grabados por ellos.

—Otra nombrando inspectores especiales de la renta del alcohol, con ejercicio en la provincia de Valencia, á los señores que se indican.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden aprobando el reglamento para el regimen de la Comisión de Ensanche de Palma de Mallorca (Balears).

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se anuncie la provisión por concurso de la plaza de profesor numerario de la enseñanza de clarinete, vacante en el Conservatorio de Música y Declamación.

Ministerio de Fomento.—Real orden disponiendo cese en el despacho de los asuntos de este departamento el director general de Obras públicas.

NOTICIAS

Sr. Alcalde: ¿Cuándo van á desaparecer esas piedras y esos peñascos que se hallan exparecidos por el paseo de San Cristóbal?

Registro civil.—Día 29.—**Nacimientos.** Gregoria Rodríguez de Castro.

Defunciones.—Onarina Esperanza y Plaza Martín, de 4 meses de edad; D. Antonio Sánchez Morate Martínez, de 52 años; Casimiro Villacañas Expósito, de 74 años, y Félix Martín de Blas Cogolludo, de 2 meses.

En el pueblo de Guadamur han reñido Segundo Pérez Villarrubia y Santiago Espinosa López, infiriendo aquél á éste diferentes lesiones con un arma blanca.

El herido fué curado en los primeros momentos por el facultativo de aquella villa, que ha calificado de graves las lesiones que sufre.

Hubo ayer animación extraordinaria en la calle de Santo Tomé durante la procesión de Nuestra Señora del Monte-Sión, que fué presidida por el simpático é ilustrado Teniente de Alcalde, don Emilio Bueno.

Por si el uno ó el otro había pronunciado frases injuriosas ó hecho demostraciones impertinentes, cuestionarios anoche en la calle de Santo Tomé dos jóvenes llamados Vicente Serrano Escoto y Mariano García Cabello, de 17 á 19 años, respectivamente, dándose fuertes puñetazos y bofetadas.

La intervención de la policía y de las personas que por allí paseaban, evitó que la cuestión tomase otros caracteres.

Vicente Serrano y Mariano García fueron conducidos á la Inspección de vigilancia, donde dejaron nota de sus respectivos nombres y domicilios.

La simpática sociedad *Echegaray* celebró anoche uno de los bailes con que obsequia frecuentemente á sus socios, viéndose animadísimo.

Un coche que conducía en la tarde de ayer Francisco Tordesillas Duro, que se halla al servicio de D. Juan Medrano, atropelló en la calle de Jardines á un niño llamado Julio Pérez Moreno, ocasionándole diversas lesiones.

Teniendo conocimiento el General Sr. del Real, que se hallaba ayer accidentalmente en esta ciudad, del homenaje que se rendía á la memoria del heroico Capitán Bermejo, se apresuró á ir á la Cuesta del Alcázar, donde presenció la solemnidad patriótica.

En la Farmacia del Sr. Delgado le fué curada en la tarde de ayer á un niño llamado Luis Sánchez de la Casa, de cuatro años de edad, una herida que le produjeron en la cabeza unos pedazos de cristal que sobre él cayeron desde un mirador de la calle de Santo Tomé.

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica nuestro particular amigo el Alcalde de esta ciudad D. Pedro Martos, acudieron ayer á su domicilio para felicitarle gran número de personas de todas las clases sociales.

Por la noche recibió la visita de algunas rondallas y del terceto musical *Flygaro Toledano*, dirigido por el Sr. Fernández Cruz, que ejecutó con maestría diversas composiciones de su clásico repertorio.

En la Imprenta Moderna se hacen membretes de cartas á UNA peseta, tarjetas de visita á 1,25 el 100 y á 2,75, de luto, con sobres.

EN HONOR DE UN HEROE

El acto de ayer.

Según teníamos anunciado, á las diez y media de la mañana, partió del Palacio municipal el excelentísimo Ayuntamiento, en corporación, bajo mazas, con dirección á la Cuesta del Alcázar, lugar en donde había de ser descubierta la lápida conmemorativa á la memoria de la gloriosa muerte en un hecho de armas en la última campaña de Melilla, del bizarro Capitán de Cazadores de Madrid núm. 2, D. Pedro Bermejo.

Cuando la Corporación municipal, presidida por el Gobernador civil de la provincia Sr. Boccherini, y representada por el Alcalde accidental Sr. Medina, Concejales Sres. Bueno, Ortiz, Garijo, Montoya, San Pedro, Peláez, Conde, Capellán de la misma Sr. Cepeda y Secretario Sr. San Juan llegó á la puerta del Alcázar, ya se encontraban frente á la casa núm. 5 de la misma las demás autoridades civiles, militares y eclesiásticas, entidades y sociedades invitadas al acto que iba á celebrarse, los hermanos del malogrado Capitán y particulares amigos nuestros D. Eduardo y don Agustín, Capitán de Húsares de Pavía, D. Antonio Morrillo y Comisión del Regimiento á que aquél pertenecía, compuesta por los Sres. Capitán D. José Ibáñez y Primer Teniente don Salvador Calluelo.

Cuando todo estuvo en orden, el Sr. Medina, en nombre de la ciudad, pronunció sentidas y patrióticas frases enalteciendo la memoria del malogrado Capitán, siguiéndole con brillante discursos los Sres. Gobernadores civil y militar, cerrando el de nuestro compañero en la Prensa, señor Jiménez, que en otro lugar de este número publicamos.

Consumido el turno de discursos, y después de haberse dado calurosos vivas á España, al Rey, al Ejército y á Toledo, el Gobernador civil señor Boccherini, como Presidente nato del Excelentísimo Ayuntamiento, tiró del cordón de la cortina que cubría la lápida, en tanto que la brillante banda de la Academia de Infantería ejecutaba la Marcha Real, escuchada por parte de los militares saludando y

por los paisanos descubiertos, en medio del más religioso silencio y quedando al descubierto la lápida, en la que se lee la siguiente inscripción:

AQUÍ VIVIÓ
D. PEDRO BERMEJO SÁNCHEZ-CARO
CAPITÁN DE INFANTERÍA
MUERTO EN LA ACCIÓN DE ZOCO
EL JEMIS DE BENI-BU-IFRUR, MELILLA
EL 30 DE SEPTIEMBRE 1900.
EL AYUNTAMIENTO DE TOLEDO (1)

Acto seguido, en medio de una emoción grandísima, D. Eduardo Bermejo, hermano del heroico Capitán, dió las gracias en nombre de la familia al Ayuntamiento de Toledo, que acababa rendir homenaje tan sentido á la memoria de aquél, como así también á cuantas autoridades y entidades se hallaban presentes.

La Corporación municipal, creyendo llegada la hora de haber quedado el acto terminado, efectuó el desfile, al que siguieron Comisiones é invitados.

Cooperativa de obreros.

Buscando ingresos.

La corridita de ayer.

Muy razonable, muy bien hecho el cálculo....

San Pedro, como siempre, benigno, misericordioso, dispuesto al bien; pero vayan ustedes aquí con cálculos razonables y con la buena disposición del llavero de la puerta celestial, contando para que responda bien con este publicito del que formamos parte....

Buena tarde, aunque con muchísimo calor, calor casi necesario para corridas de toros, sin diversión alguna en Toledo que ahora, por no haber, ni cine; barato el precio, á ochenta céntimos y á peseta, que yo creo que sale, queriendo tomar el sol y si las matemáticas no mienten, y yo cuento bien, á ocho céntimos cuerno, y ¡cuñado! que no pueden salir nunca más baratos....

Bueno, pues con todo esto y lo demás allá, la Cooperativa de obreros de la Fábrica de Armas blancas de Toledo, necesariamente tuvo que perder unas cuantas pesetas, y habrá organizado la fiesta para el aumento de caudal en su caja....

Reconocido que yo no tengo la culpa de que hayan fallado los cálculos y que San Pedro, yo estoy en ello, no ha tenido tampoco ninguna de que nuestros queridos conciudadanos no hayan respondido con mayor esplendidez al llamamiento, voy con permiso de los lectores, y según Dios me lo permita, á decir algo de la novillada....

Cuando yo ví en el cartel:
Cándido Espés, *Espesito*,
Y Antonio Murillo, el...
Yo le llamo el *Paradito*...

Pues yo no puede decir lo que me pasó....

Todavía no he vuelto de mi *apoteosis*, ni puedo olvidar á Murillo.... ¡Qué D. Tancredo pierde el arte, y qué lástima de joven expuesto á una cornada cuando menos lo piense!, si es que alguna vez ha pensado en serio ser torero; y vamos, vamos al cuento.

Pues señor: Estos eran cuatro hermanos negros, que tomaron figura de toros; todos gorditos, con buena

(1) Al pie de la presente inscripción aparece una Cornetilla, en cuyo centro se destaca el núm. 2, emblema del Regimiento á que pertenecía el Sr. Bermejo.

cuerna y con verdadera sangre de toro el cuarto, porque los otros tres, aunque de vez en cuando tenían su *mijita* de coraje; pero no tenían ni con mucho la vergüenza y condiciones del último, y todos ellos eran consecuencia natural de matrimonios clandestinos de vaca y toro, que autorizó haciendo el cimbel D. Federico Gómez, dueño de los ascendientes de los simpáticos moruchos. Ahora se verá, porque lo voy á decir, qué hicieron ellos y lo que con ellos hicieron los diestros contratados, para una *pericada*, vamos al decir, por el Santo del día.

Salió el primer novillo de aquellos cuatro hermanos, con la presencia de un toro; se acercaba un poco á la punta de los capotes, saludando con la mayor ceremonia, y sin fijarse.

El torete observó que se impacientaba el público, y ¿qué hace? entablar conversación con Cándido Espés, á quien le dijo:—¿Pero es de veras que no hay caballos?... Pues me quedo, y *Espesito* lo recogió, lo animó, le hacía embestir y empezó con esto la serie de aplausos para *Espesito*.

A todo esto, los chicos trabajadores, y mi D. Antonio Murillo, sin saber qué partido tomar, por fin se decide, se abre de capa y va el toro y le dice—¡tonto! y le hace tirar el capote al suelo.

Poco después tocaron á poner banderillas, y sin grandes cosas que referir, cumplieron con su deber, nada más que cumplimimiento. Yanes (*Paquillo*), Campos (*Chatin*), Ricardo Monroy y José Palomo, sobresaliendo el primero, y no lo digo porque me las brindó, lo digo por ser más verdad que si dijera que Murillo era torero.

Y allá va de oro y perla *Espesito*, con dos pases naturales, demasiado altos y moviditos, demasiado movimiento, hasta ya mejorar el arte de la muleta y parar el cuerpo.... cuadra el bicho, el espada se perfila, entra bien, y aunque un poco tendida, la estocada fué mortal de necesidad. (Muchos aplausos); vaciló el toro por natural rubor de darse por vencido, y al fin se recogió la cola y se quedó sentado.... el puntillero le volvió unos momentos á la vida.... ¡pero la vida es fugaz! y otra vez se acostó y el puntillero le aseguró para siempre el sueño. Más aplausos á *Espesito* y prendas de vestir al ruedo.

Salió el segundo más de prisa que el anterior, corrió en seguida detrás de uo de los de brega, que saltó la barrera, y el torete llegó á darle en un pie con el morrillo; á mí me se figuró que le decía:

—Beso á usted los pies.
A éste también, al novillo, ¿eh? tuvo que recogerlo *Espesito* y con verónicas y otros golpes de telón, le redujo á la obediencia.

Murillo se decide; da dos pases con algún azaramiento y le alcanza el toro, metiéndole la cuerna en la faja, para saber si llevaba navaja, casi un *cacheo*, que no tuvo consecuencias, porque *Espesito* estuvo al quite muy oportunamente. (Ovación, gran ovación.)

Y otra vez *Espesito*...., él sólo banderilleó al tercero, poniendo á los acordes de la música tres pares buenos, el segundo muy superior. (Aplausos.)

Y adelante con Murillo....
—Y esto, ¿para qué?, pensaba don Antonio, mirando á la muleta y el estoque, y sin decidirse.

Al primer pase que intentó casi

resultó cogido ¡ay que lástima de joven! Después, no se da nadie cuenta de lo que pasó; avanzó con muchísima calma, é inclinándose como una caña de bambú.... ¡pin!,.... ¡Providencial!.... hay Providencia.... *er* niño había *dao* una *estocá* y *er* toro, dijo ¡basta!.... se acostó y el puntillero lo firmó el pasaporte de una plumada.

El tercero...., santificar las fiestas.... y el tercero de la tarde, era un clow disfrazado que no hizo al principio, y el principio fué largo, que saltar por el 5 y por el 6 para curiosear en los pasillos: el bicho, después de volver á la plaza, estuvo abandonado bastante tiempo, hasta que los chicos, estimulados por el maestro, empezaron á jugar al toro con el novillo.

Los banderilleros estuvieron bien y rápido; ningún par de gran mérito; pero todos bien puestos.

Y otra vez con los trastos *Espesito* Y *Espesito* empezó mal la faena; estaba cambiado (puede que le digieran algo de Canalejas en aquel momento), se movía y no se acercaba; pera se rehizo pronto, y volvió á ser quien fué.... unos cuantos pases, sin nada de particular y una tendida un poco, aunque con fortuna, por más que al toro no le parecería bien, porque se echó en seguida y voluntariamente se dió al puntillero. (Palmas y prendas de vestir.)

Todo llega y pasa.... Murillo inmovible; no habrá padecido viruelas; ¡qué buena pasta para marido!....

Tuvo también que ser Espés quien hiciera fijarse al cuarto y último bicho de la tarde, ayudado por los peones, que como antes he dicho, estuvieron trabajadores.

Al tocar al cambio de suerte *Espesito*, ofreció los palos á su compañero Murillo; Murillo apartó la vista con horror y realizó el obsequio. *Espesito* fué con un par en cada mano, y de los cuatro pendientes, con arte y al cuarteo, dejó clavados tres, y como todavía no le pareció completa la *toilette*, adornó alcornúpeto con otro par.

Al llegar á esto, el que presidía, el Sr. Brunete, una buena persona, un empleado, se distrajo pensando en Murillo, y mandó llegar á lo último.

—¡Y qué apuro, Santo Dios!
Pensó Murillo con susto,
¿Será mi número dos
El que me dé algún disgusto?

Pero no había remedio, y pasó á paso aquel joven largo, largo y encorbado y frío llegó al toro; brega corta y mala, y una estocada, y después de algún tiempo, el toro á tierra y el puntillero acertando al primer golpe.

El público levantó en hombros á *Espesito*, llevándole así en triunfo hasta la salida del ruedo.

La corrida ha sido buena,
Espesito, superior,
Pero Murillo.... ¡qué pena!....
No aumentemos su dolor.
FRANCO.

PROGRESOS

Lo que ahora priva.

Los chicos del día, necesitan abrirse paso para conquistar el porvenir, exactamente lo mismo que les ha sucedido á sus progenitores. Pero ¡diferencia va! Antes se abrían paso los fuertes, ahora.... los hábiles.

Eso de la habilidad es *convencional*, como decía del teatro el insigne Cherubini, y como ahora, hasta lo más serio es teatral, tiene que ser forzosamente también «convencional».

Le convencional priva; está en la

Heraldo Toledano.

PERIÓDICO POLÍTICO INDEPENDIENTE.

Es el diario de mayor circulación en la provincia; el de más información y conveniente por la eficacia de su publicidad á los señores anunciantes; periódico en el que caben todas las opiniones y por eso le denominamos el periódico de todos y periódico para todos.

masa de la sangre: no se puede dar un paso sin el convencionalismo. Para salir del montón es preciso hacer cosas, más ó menos dislocantes.

Unos escriben, otros hablan, otros estudian, algunos van contra la corriente, no pocos realizan esfuerzos gigantescos. Nadie hace lo que hace por convicción, sino por conveniencia y no se puede criticarlo.

El objetivo es salirse de carril. ¿Se escribe? Hay que efectuarlo sacando de quicio los afectos, los pensamientos, las situaciones. Antes se decía con el ilustre marqués de Valdegamas, que había que de ciertas cosas había que apartar la vista con horror y el estómago con asco; ahora no; ahora hay que ir con denuedo é impávidamente hacia lo horrible y hacia lo repugnante, so pena de no meter la cabeza por ninguna parte; ó sea no salir nunca de la vulgaridad.

¿Se habla? Hay que hechar sapos y culebras por la boca, como suele decirse. Los oradores modernistas tienen que derrumbar, triturar, hacer papilla todo lo que antes era fundamental, recio y sólido. Si así no proceden nadie les oye, todos le vuelven la espalda.

No digamos nada de los que estudian, esto es, de los que han de desentrañar los misterios de la naturaleza. Si no se ponen el mundo por montera y no hacen piltrafas de la ciencia no consiguen que nadie les siga. Han de prolongar la vida, han de establecer viajes de ida y vuelta á los astros, han de prometer el oro y el moro para que se les permita llegar á la meta.

Los que prefieren caminos de resistencia han de ser atletas; comerse poco menos que los niños crudos y si no se cerrará para ellos herméticamente la puerta de la notoriedad. Los heroes antiguos resultan á su lado unos niños de teta.

Y pensar que todas estas dislocantes manifestaciones del pensar, del sentir y del moverse se hacen por convencionalismo y no por convicción, asusta; porque de seguir así las cosas, va á ser preciso volver el mundo del revés como quien vuelve un calcetín; y el que no se sienta con alientos para tales dislocaciones más vale que se quede en su casa hecho un papanatas.

Claro es que estas deducciones son algo exageradas; pero así y todo resultan dentro del modo de ser y de estar de los actuales tiempos, que requiere que todo salga del diapason normal.... y el que no mira hacia adelante, atrás se queda.

Eso de echar agua al vino ha pasado de moda; ahora lo que priva es recargar las tintas, adelantarse á los acontecimientos, salirse de madre, suceso que el automóvil deja atrás á la locomotora y el aeroplano á las guilas, y la electricidad á la vista, alído y al tacto.... de codos.

ABEL IMART.

De otras partes.

LA POLÍTICA DE HUNGRÍA

En medio de un violento tumulto, hace unos días, celebró la primera sesión la nueva Cámara húngara. La oposición está exasperada por el cambio radical que se ha hecho sufrir artificialmente á los partidos.

Esto precisa algunas palabras que sirvan de explicación á las tormentas que se preparan; pues el asunto promete dar juego.

Sabido es que Austria-Hungría forman dos Estados iguales en derechos, y sometidos á un mismo Gobierno, que es Emperador en Austria, y Rey en Hungría.

Se rigen los Estados por el convenio de 1867, desde el que la doble monarquía está dotada de tres clases de Ministros: un Ministerio austriaco, otro húngaro, y otro común para los asuntos de Guerra, Hacienda y Estado.

La Hungría está dividida en dos partidos: uno que quiere la unión real con Austria, y el otro que por el contrario aspira á la absoluta independencia, si bien reconociendo al mismo soberano que Austria.

Desde el 1867 al 1904, el partido constitucional, favorable á la unión de ambos países conservó el poder; pero en las elecciones siguientes, los «independientes» adquirieron mayoría: el anciano Emperador Francisco-José, constitucionalmente no tenía otro remedio que llamar á este partido al poder, ó colocarse en situación ilegal.

Como la dinastía actual pelagra de seguir la línea recta, dió á la política otro aspecto. En lugar de llamar á aquéllos, encargó este año al Conde Khuen-Hederrary, hombre enérgico, de constituir un Ministerio de combate.

Mal recibido en la Cámara popular, hasta ser contusionado el Conde, en una de las sesiones, fué forzoso disolver el Parlamento en Marzo último.

Desde Febrero anterior se ha fundado otro partido, «el del trabajo nacional».

Ha buscado aliados por todos partes; ha ganado á la Prensa, obligándose á establecer el sufragio y reformas sociales en sentido altamente desconocido.... todo, menos separación real.

El Ministerio ha hecho triunfar sus adictos, logrando constituir una mayoría homogénea á sus órdenes. ¿Es que verdaderamente representan las aspiraciones de la mayoría del país?

Los «independientes» que creen tenerla, y que su entrada en la Cámara ha sido diezmada, en vista de estas astucias se proponen la obstrucción y la violencia.

Ya han principiado. Hemos de ver sesiones agitadas y borrascosas, pues están dispuestos á utilizar contundentes

argumentos. Esto promete juego, aunque en él no gana nada el regimiento parlamentario.

ANTENOR.

En el Establecimiento de objetos de escritorio de José María Fernández, calle del Comercio, núm. 6, se admiten toda clase de encargos de trabajos tipográficos para la Imprenta Moderna.

DESDE MADRID

(POR TELÉFONO)

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

Viaje de los Reyes.

La Reina Cristina ha suspendido su viaje á San Sebastián, con motivo de una ligera indisposición que padece.

Saldrán mañana para la capital de Guipúzcoa D. Alfonso y D.^a Victoria.

Los dictámenes del Supremo.

El Gobierno se muestra muy satisfecho de los dictámenes del Tribunal Supremo en las actas electorales sometidas á su informe.

Obsequios á Sáenz Peña.

Se ha celebrado en Apolo una función en honor del Presidente de la República Argentina, á la que también han asistido los Reyes.

Propaganda católica.

Las damas católicas han acordado hacer rogativas en toda España para que cesen su campaña contra la Iglesia el Gobierno que preside el Sr. Canalejas, á cuyo efecto los de Madrid se dirigirán á los de provincias y singularmente á todas las Asociaciones católicas.

Los toros.

La corrida de esta tarde ha sido un buen negocio para la Empresa.

El Ganado de Félix Gómez ha dado juego.

Saleri, ha estado bien en sus dos toros, siendo cogido aparatadamente por el primero, y sin que haya sido lesionado.

Relampaguito superior; mató al primero de sus toros de un volapié, y al segundo de una estocada y un descabello.

Segurita, que tomó la alternativa, no pasó de regular en el primero, acabando con el segundo de un bajonazo.

El Consejo.

En el Consejo de Ministros de hoy se han despachado algunos expedientes, y el General Aznar ha dado cuenta de un proyecto de reformas militares.

La manifestación del domingo.

En el salón de conferencias del Congreso se habló esta tarde de la manifestación radical organizada por

los republicanos para el domingo próximo.

A ella asistieron los liberales y demócratas, pero no el Sr. Moret, quien en el Congreso se propone adherirse á la conducta del Gobierno en la cuestión religiosa.

Vacaciones parlamentarias.

Insistese en que las vacaciones parlamentarias empezarán del 1.º al 15 de Julio próximo.

Nombramientos.

En uno de los días de Julio próximo, vendrá el Rey desde San Sebastián á Madrid para presidir un Consejo y firmar nombramientos de alto personal, y entre ellos el del Sr. Garnica para la Subsecretaría del Ministerio de Gracia y Justicia.

El terrorismo en Barcelona.

Los telegramas últimamente recibidos de la capital de Cataluña, indican la profunda indignación del vecindario por las últimas explosiones.

Dicen que no tenía buenas condiciones el carro blindado en que explotó la bomba y que ésta tenía una carga de diez kilogramos, de los que han sido recogidos seis; los destrozos causados por la bomba han sido grandes en varias casas y el cuartel de Atarazanas.

La Casa de Ayuso.

Antigua tienda de los Cuatro Tiempos,

es la que más ventajas tiene

para el comprador.

Cafés tostados al natural diariamente.

Teléfono 232.—TOLEDO

Red Telefónica de Toledo.

Conforme al sorteo de la Lotería Nacional celebrado el 31 de Mayo último, ha sido agraciado con el obsequio de esta Red el Excelentísimo Ayuntamiento (Secretaría), que entre varios números tiene adjudicado el 581. que coincide con las tres últimas cifras del 12.581, agraciado en dicho sorteo con el premio mayor, y ha elegido *Tres docenas de chorizos de Candelario*, que facilita el Establecimiento de D. Domingo Marín (Sobrino), teléfono 80.

Este obsequio, entre otros muchos y variados, ofrece esta Empresa en cada extracción de lotería á sus abonados, siempre que éstos sean poseedores de cifras que sean iguales á las tres últimas del premio mayor.

Justo Villarreal.

Procurador de los Tribunales.

Misericordia, 9, principal

(Casa de Mesa.)

Teléfono 240.

Toledo.

Cafés Torrefactos.



Se venden en todos los buenos Ultramarinos y Confiterías, en paquetes precintados.

Ventas al por mayor.

Santiago Camarasa.

Núñez de Arce, 12. Teléfono 59.

TOLEDO

Cemento portland,

Tudela y Veguin.

CLASE EXTRA

Cal hidráulica superior.

PRECIOS ESPECIALES

DEPÓSITO

FERRETERÍA DE DANIEL BRUNO

VENANCIO GONZÁLEZ, 12

Se sirve para comodidad del cliente, en sacos de 40 y 50 kilos.

Taller de Encuadernación

de

Santiago Torres.

Plaza del Salvador, 4.

Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

Carpetas de todas clases y tamaños.

TOLEDO

GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA.

Capuchinas, 2.

—¡Ah!
—Nos habréis oído ir y venir.
—Pues, no.
—Verdad que aún no hemos hecho mucho ruido. Pero cuando Sidonia dorirá....
Raul, comenzó á querer comprender el objeto de la visita del expresunto notario Caudabec.
—¿Es que su señora ronca?
—Peor que eso.
Onésimo dejó escapar un suspiro colorado y al mismo tiempo sacó de sus bolsillos una cigarrera.
—Es preciso que yo os cuente eso.
—Como queráis.
—¿Me permitís fumar un cigarro?
—Y os acompañaré, encendiendo una pipa.
Y se decía para él: Este pobre hombre divertido, como hay Dios.
—¿Queréis permitirme, al contrario, decirle un cigarro; son.... Unos de mis imos, capitán de barco me....
Raul encendió el cigarro en la bujía colocada sobre la mesa.
—Ya comprendo.... Pero explicadme qué vuestra señora.... por la noche.
—¿Hace un ruido infernal?

—Sí, señor.
—Porque—dijo Onésimo exhalando un nuevo suspiro—mi mujer no ronca, no sueña, aulla.
—¿Cómo! ¡aulla!
—Sí, señor; ni más ni menos que un perro.
—¿Cuándo duerme?
—Sí.
—¿Y qué significa eso?
—¡Ha tenido tantos sufrimientos domésticos!
—¡Ya!
—Y cada noche es víctima de terribles pesadillas.
—Pero....
—Y sueña que se ha convertido en perro.
—¿De verdad?
—Y aulla hasta que se la despierta. Y como usted puede comprender, esto es bien importuno para los vecinos.
—En efecto....
—También en Caudabec....
—¿También aullaba?
—Sí, pero como teníamos una casa aislada, excepto á nuestra criada que ya adquirió la costumbre de oírlo, á nadie incomodábamos.

XXVI

Raul estaba dormido.
El cigarro, excelente por lo demás, contenía uno de esos narcóticos sutiles y de un pronto efecto, que son del dominio de los descubrimientos modernos (1), y que por otra parte no hacía más que procurar un sueño breve y sin consecuencias.
Cuando la puerta de comunicación estuvo abierta, operación que para Onésimo era un juego, díjole á su digna compañera:
—No se trata de perder el tiempo. Sólo tenemos una horita.
—En una hora—contestó Sidonia—me

(1) No inventamos nada. La *Gazette des Tribunaux*, de hace cinco ó seis años, contiene detalladamente explicado el hecho de que dos caballeros tomaron una noche un simón, por horas, ofreciendo un cigarro al cochero, quien se quedó dormido en el pescante. Cuando el pobre diablo despertó, su caballo marchaba errante por la avenida de Neuilly, habiendo desaparecido los caballeros con el importe de la jornada, que ascendía á unos cuarenta francos.—(N. del A.)

Droguería y Perfumería de Julio González y Hermanos.

Gran surtido en pinturas, esmaltes, barnices, tubos de colores al óleo para pintura artística, pinceles y pastillas para acuarela.
Ortopedia, gomas, específicos, drogas de todas clases y productos químicos para las artes y la Farmacia.
Perfumería fina de las mejores marcas.
Depositarios de las acreditadas placas fotográficas *Schleussner*, extrarápidas, muy limpias, fáciles de manipular y de excelentes resultados siempre.
Son las más económicas. Véanse nuestros precios:

Placas de $6\frac{1}{2} \times 9$, á pesetas 1,40 la caja.
> de 9×12 , á 2,50 >
> de 13×18 , á 4,00 >
> de $4^{\circ} \times 10^{\circ}$, á 1,40 >

Máquinas fotográficas, propias para principiantes, desde 11 pesetas.
Placas Lumière, películas, postales y papeles sensibilizados de todas clases y medidas.
Reveladores y viro-fijadores.
Prensas, cubetas, embudos, filtros, escurridores, copas graduadas, linternas para laboratorio, trípodes, cartulinas y toda clase de accesorios y productos fotográficos, á precios sumamente económicos.
Visítad esta casa.—Calle de Garcilaso de la Vega, 1 y 3.—Toledo.

GRAN FÁBRICA DE MAZAPÁN, CONFITERÍA Y COLONIALES

NIVEIRO HERMANO

PROVEEDOR DE LA REAL CASA
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE MADRID DE 1907.

Es la casa mejor surtida en Toledo de los artículos de los dos ramos á que se dedica. Por el gran despacho que tiene, siempre están aquéllos recientemente confeccionados. En vinos de mesa y licores, expende las mejores marcas españolas y extranjeras. Gran surtido en objetos para regalos por tiques.

PEDID SIEMPRE LA DETALLADÍSIMA NOTA DE PRECIOS
COMERCIO, 71 Y 73.—TOLEDO—TELÉFONO 202.

La Madrileña.

ZAPATERÍA

Hombre de Palo, 2.—Toledo.

Todo se vende barato —en esta Zapatería, —desde el más tosco zapato —al calzado fantástico.—Clase buena, claro está, —por fuera y por el revés, —aquí á ninguno se da —el timo del portugués. —¡Qué zapatitos, un sueño! —no le supera ninguno, —hacen hasta el pie pequeño —calzando un cuarenta y uno.

Hemos competido con las tres *BES* en la venta: BUENO, BONITO Y BARATO

Celedonio Cruz.

Bolsos y cestas maletas para viajes.

Meccadoras de lona y rejilla.

Camas de madera y hierro.

Cuadros, espejos, baúles, jaulas, plumeros y bastidores para bordar, etcétera, etc.

Muebles de todas clases y gustos.

Comercio, 19 y Corderonías, 14.
Teléfono 136.

¡Labradores, hortelanos!

Para que tengáis buenos rendimientos en vuestros sembrados, hay que comprar en casa de

GARIJO

Fábrica de cordelería, calzado, alpargatas, harinas y granos de todas clases. O los pajaritos.

¡Señoras, á comprar cordeles para toldos y persianas y de todo para fabricar!

Zocodover, 10.—Toledo.

(JUNTO AL CAFÉ IMPERIAL)

Confitería de Telesforo de la Fuente

Zocodover, 47 al 50.—Teléfono 234.

Gran surtido en pasteles, dulces, caramelos, bombones, fiambres de todas clases y bocadillos. Depósito de los vinos finos Federico Paternina. Especialidad en mazapán en barra y torta suiza.

EDUARDO ALVAREZ

RELOJERÍA * ÓPTICA * ELECTRICIDAD
Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

RELOJERÍA

Surtido completo en todas clases de Relojes.—Relojes *extraplano* desde 8 pesetas.—Relojes *Roskopf*, *Longines*, *Juvenia* y de todas las más reputadas marcas.—Reguladores, Despertadores, Cadenas.—Taller especial para toda clase de compusturas.

OPTICA

Anteojos de *Rosa* precisión; únicos que conservan la vista, desde 8 pesetas.—Anteojos de todas las clases de cristales higiénicos.—Lentes y gafas con cristales ahumados, amarillos, verdes, azules, etc.—Gemelos para teatro, campo y turismo. Gemelos *Prismáticos*, militares *Goetz* y otras marcas acreditadas.—Barómetros, Termómetros, Higrometros.—Armaduras de oro, enchapadas, níquel y acero; cristales, muelles piezas de recambio.—Se combinan anteojos por recetas de los señores Oculistas.

ELECTRICIDAD

Arañas, brazos, cristalería y toda clase de aparatos para luz eléctrica.—Material para luz, timbres y teléfonos.—Ventiladores, arcos, aparatos de medida.—Lámparas para todos los voltajes de Toledo y su provincia desde 0,50 pesetas.—Lámparas de filamento metálico de las marcas *Oran*, *A. E. G.*, *Phillips*, etc.—Proyectos y presupuestos para instalaciones eléctricas.—Se remite gratis á quien lo solicite interesantes folletos de cualquiera de los artículos de la casa.

CASA FUNDADA EN 1820.

Caldas de Oviedo.

Aguas naturales azoadas bicarbonatadas, de reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales, del aparato respiratorio y otras.

Según recientes ensayos del eminente químico *Dr. Muñoz del Castillo*, estas aguas son grandemente radioactivas, lo que viene á aumentar y avvalorar sus indicaciones.

Balneario de primera clase, premiado con medalla de oro en varias exposiciones.

Temporada oficial: 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

La *Guía del bañista* se facilita gratuitamente en TOLEDO, calle de San Salvador, núm. 4.

Colegio

de Nuestra Señora del Consuelo.

Incorporado al Instituto General y Técnico.

1.ª y 2.ª enseñanza.

Menores, 14.—TOLEDO

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce.

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

VACUNA SUIZA

SUERO ANTIDIFT
SUERO ANTIESTREPTOCO

Eficacia garantizada; una cada tres meses son devueltos.
TITULO SUEROTERAPICO-GRENI
RE (Francia), para ser cambiados otros recientes.

Todos los Médicos saben que los sueros medicinales, pasados tiempo, pierden actividad, y por ser nocivos.

Remesas por correo, previas de su importe.

FARMACIA DE SANT

Plata, 23.—Toledo.

Gutenberg,

Trabajos tipográficos de todas clases en negro y en colores.

Impresión de libros, con pagos al contado y á plazos.

Tarjetas, mementos, circulares, prospectos, esquelas de funeral, recordatorios.

Modelados de todas clases, ajustados á las disposiciones legales vigentes para Ayuntamientos y particulares. Despacho permanente, es decir, día y noche.

Encargos por correo, telégrafo y teléfono.

Plaza de las Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO—Teléfono 89.

Imprenta Moderna

Onésimo volvió á tomar su sonrisa ingenua y su acento normando:

—Perdonadme, señor, si me presento un poco tarde.

—¿Quién sois, caballero?—preguntó Raul.

—Me llamo Onésimo Furnet, señor.

—Ah—dijo Raul, acompañando la exclamación de un gesto, que significaba: Nada de eso me importa un bledo.

Onésimo prosiguió:

—Yo soy nacido en Caudebec y allí residí habitualmente. Mi padre era húsar y yo pensé en dedicarme al notariado.

Raul se preguntaba, por qué aquel buen hombre le contaba todo aquello; pero tenía un aire tan grotesco, y el joven, ante todo, era artista, y había vivido la vida de taller, que no pudo menos que decirse: He aquí un imbécil del que yo me serviría como modelo.

Teniendo nombre, apellido y origen, Onésimo con su luz en la mano, había acabado, por hallarse en el cuarto.

Sidonia no podía contener la risa.

—Ya ves como éste no es peor que el otro.

Sidonia continuaba en su observatorio de la cerradura y Onésimo se puso á marchar de aquí para allá, como quien se dispone á acostarse.

En cuanto Raul, á quien la querida de Furnet no perdía de vista, había vuelto á su melancolía y nuevamente releía la carta de la *bella desconocida*; pero así como iban pasando los minutos en esta ocupación, su cabeza empezó á caer sobre el pecho, el cigarro se le escapó de los labios, sus ojos se cerraron, y acomodándose en la butaca, se quedó dormido.

—Este es el momento—dijo entonces Onésimo, cogiendo el llavero de llaves falsas y buseando una que abriera la puerta que separaba su habitación de la de Raul.

Raul escuchaba complacido al buen normando, mientras fumaba el cigarro que le había ofrecido.

—Por eso, señor, me he permitido hacer esta visita á fin de reclamar vuestra indulgencia.

Raul se inclinó.

—Pero estad tranquilo, esto no durará mucho tiempo. Tan pronto como mi mujer comience á aullar, ¡crac! la pincho vigorosamente en el brazo.

—¿Y ella se despierta?

—Naturalmente.

—Sí, pero volverá á dormirse....

—Ciertamente.

—¿Y aullará más?

—No siempre; generalmente eso no pasa sino una vez por noche.

Después de estas palabras, Onésimo se levantó saludando á Raul.

—Escuchad, aún señor.... sino fuera muy tarde, sabríaís á qué hemos venido mi mujer y yo á París.

—Lo dejaremos para mañana.

Onésimo volvió á tomar la palmatoria, saludó por segunda vez y se dirigió á la puerta acompañado de Raul, á quien volvió á saludar desde el corredor, y sigue saludando hasta penetrar en la habitación.

—Quizá os choque—continuó en vuestra habitación á estas horas.

—Oh—dijo Raul—en París es costumbre.

—¿Qué?

—Se hacen todas las visitas de do entre once de la noche y dos de madrugada.

—¿Es verdad?—y el truhán pensó en una bromista; la cosa irá más rápida después alto.

—Necesito deciros que en Caudebec en mi país, es costumbre hacer las visitas cuando se llega, cuando se instala.

—Ah, sí!

—Y yo soy vecino vuestro desde hace una noche.

—Ah, ah!

—Mi esposa Sidonia y yo hemos venido en el tren de la noche y nos hospedado en esta casa.

—Pero sentaos, señor—le dijo Onésimo quien divertía Onésimo con su acento en apariencia, arrancándole de la boca su propia tristeza.

El normando falsificado no se movió de su sitio. Sentóse y prosiguió:

—Sidonia y yo, tenemos la piel muy sensible y hemos advertido que las señoras son bien débiles.